

PRODUCCIÓN DE ESPÁRRAGO CRECIÓ 20,2% EN SETIEMBRE DEL PRESENTE AÑO

En setiembre de 2021, la producción de espárrago, totalizó 38 mil 546 toneladas y aumentó 20,2% al compararlo con similar mes del año pasado (32 mil 81 toneladas) influenciado por las adecuadas condiciones térmicas para el desarrollo del cultivo destinado al mercado externo y agroindustria; así lo dio a conocer el Instituto Nacional de Estadística e Informática (INEI) en el informe técnico Perú: Panorama Económico Departamental.

Los departamentos productores que destacaron por su mayor producción fueron: Lima (59,6%), Ica (25,8%), Áncash (27,7%) y La Libertad (1,2%); en tanto que, disminuyó en Lambayeque (-16,7%).

Seis departamentos contribuyeron con el 76,3% de la producción total de maíz amarillo duro

En el mes de estudio, la producción de maíz amarillo duro se incrementó en los departamentos de Áncash (125,6%), Lima (117,0%), La Libertad (53,8%), San Martín (16,5%), Ica (3,4%) y Loreto (2,6%), que contribuyeron con el 76,3% de la producción nacional. De igual modo, creció en Huancavelica (205,0%), Piura (113,1%), Tumbes (10,7%), Ucayali (7,3%) y Junín (3,6%). Sin embargo, se redujo en Cajamarca (-30,5%), Amazonas (-29,4%), Huánuco (-22,4%) y Lambayeque (-9,5%).

A nivel nacional, la producción de maíz amarillo duro registró 83 mil 317 toneladas, volumen superior en 29,4% con relación a igual mes del año anterior (64 mil 409 toneladas), determinado por el incremento de las siembras debido a favorables condiciones climáticas que permitieron obtener mayores cosechas de este grano.

Producción avícola se incrementó en 13 departamentos

En el mes de estudio, la producción de ave creció en las empresas avícolas ubicadas en los departamentos de Áncash (7,0%), Arequipa (6,6%), Lima (4,7%) e Ica (4,0%), quienes concentraron el 71,6% de la producción total. De igual modo, subió en Madre de Dios (12,8%), Ucayali (8,7%), Lambayeque (7,0%), Tacna (6,6%), Cajamarca (3,5%), Huancavelica (2,5%), Puno (1,9%), Ayacucho (0,6%) y Moquegua (0,2%).

Por el contrario, disminuyó en Junín (-9,1%), Tumbes (-8,9%), San Martín (-5,3%), Pasco (-4,0%), Apurímac (-2,5%), La Libertad (-2,4%), Piura (-1,9%), Cusco (-0,9%), Amazonas (-0,5%), Loreto (-0,3%) y Huánuco (-0,1%).

La producción total de ave en setiembre de 2021, aumentó en 3,1% comparado con similar mes del año anterior, impulsado por las mayores colocaciones de pollos BB, línea carne.

En 17,5% creció la producción de cobre a nivel nacional

Durante setiembre de este año, la producción de cobre se incrementó en 17,5% explicado por los aportes de Marcobre que inicio operaciones desde julio 2021 con el proyecto Mina Justa (Ica); también, por el incremento de los niveles de extracción en Minera Chinalco Perú, Antamina, Southern Perú Copper Corporation, Cerro Verde, Minera Las Bambas, Gold Fields La Cima, Pan American Silver Huarón y Nexa Resources Perú.

El departamento de Ica (297,3%) destacó en su volumen de producción, seguido de Junín (40,8%), Áncash (17,1%) y Arequipa (7,9%), que en conjunto concentraron el 62,0% del total del mineral extraído. No obstante, bajó en Puno (-40,1%), Cusco (-11,1%), Huancavelica (-5,0%) y Lima (-1,0%).

Producción de electricidad se incrementó en 13 departamentos

El INEI informó que, la producción de electricidad aumentó en los departamentos de Cajamarca (139,3%), Amazonas (52,5%), Huánuco (42,5%), San Martín (15,6%), Madre de Dios (9,4%), Lima (9,2%), Áncash (8,1%), Tacna (5,4%), Arequipa (5,4%), Loreto (5,2%), Apurímac (3,0%), Moquegua (2,6%) y Junín (1,7%).

En cambio, disminuyó en Ica (-23,0%), Puno (-21,6%), La Libertad (-19,7%), Cusco (-10,2%), Ayacucho (-7,2%), Pasco (-6,5%), Lambayeque (-6,4%), Huancavelica (-3,5%) y Piura (-2,8%).

A nivel nacional, la producción de energía eléctrica subió en 6,7% asociado a la mayor generación de energía de origen térmica, hidráulica y solar; mientras que, se contrajo la producción de energía eólica.

Ingresos recaudados por tributos Internos aumentaron en 40,0%

En setiembre del presente año, los ingresos recaudados por tributos internos ascendieron a 9 mil 43 millones 712 mil soles y superaron en 40,0% al monto registrado en el mismo mes del año anterior, como resultado de la recuperación que viene presentando la economía nacional con relación a setiembre del año anterior, lo cual permitió a las empresas efectuar el pago de sus obligaciones tributarias, principalmente las empresas mineras.

Destacaron los mayores aportes recaudados en los departamentos de La Libertad (55,8%), Ica (54,7%), Lima (40,1%), Arequipa (23,3%) y Piura (23,1%), los cuales representaron el 93,9% de la recaudación total del país.

Agradecemos su publicación
Oficina Técnica de Difusión